
QUÉ asunto tan importante tendrá agendado mañana
Andrés Manuel López Obrador como para no acudir
a la reinstalación del Sistema Nacional de Protección

Integral de Niñas Niños y Adolescentes

ESTABA programado que encabezara esa ceremonia
que cobra especial relevancia con la reciente escalada
de violencia contra menores de edad

PERO algo cambió y el acto ya no será en Palacio
Nacional sino en la Segob y lo encabezará su titular
Olga Sánchez Cordero Qué será qué será

QUIEN apareció ayer en Los Ángeles fue el canciller
Marcelo Ebrard para participar en la Conferencia
Global 2019 del Milken Institute En el salón de baile

del Beverly Hills Hotel sostuvo una charla privada
con participantes en ese evento en la que habló
de las razones para invertir en el México de la Cuarta
Transformación

LA DUDA con la que se quedaron muchos fue
si se encontró en ese recinto con el Primer Yerno de

Estados Unidos Jared Kushner otro de los ponentes

Y SI ESO ocurrió cómo se habrán saludado después
de que la última vez que se vieron fue en aquella
cena con Andrés Manuel López Obrador en la casa
de un ejecutivo de Televisa a la que Ebrard fue
invitado de último momento

A DÍAS de que se definan los nombramientos en las
delegaciones del gobierno federal en Jalisco se cayó
el del hombre más cercano y de mayor confianza
del súper delegado morenista Carlos Lomelí

EL ABOGADO Juan Soltero Meza ya se veía
en la oficina estatal de la FGR pero cuentan que
el secretario de Seguridad Alfonso Durazo vetó la
propuesta a solicitud del gobernador Enrique Alfaro

CLARO que es complicado complacer a tantos
políticos pero qué no sería más fácil nombrar
al candidato más capaz Es pregunta sin grilla
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La revolución del conocimiento
se intensifica necesitamos educación
de calidad alejamos de la ignorancia

Bandera histórica
Como un político nunca

cree en ío que dice se sorprende
cuando otros creen en él

Charles de Gaulle

Estoy a favor de la posición de
Mario Delgado sobre la reforma
educativa Sí pero la que tenía

en 2012

Por qué varaos a votar a favor en
el PRD preguntó en el pleno del
Senado el 20 de diciembre de 2012
Porque la educación es una bandera
histórica de la izquierda y el disgnós
tico del desastre educativo no viene de
la OCDE Nos lo dijo Gilberto Guevara
hace más de 20 años la catástrofe silen
ciosa en que estaba metido el sistema
educativo nacional

Hoy con esta reforma afirmó le
varaos a dar un giro a lo que hizo Avila
Camacho en 1940 donde en aras de la
unidad nacional como nos lo dice Gil
berto Guevara observó dos cosas ges
tó un sistema escolar altamente cen
tralizado que despojó de todo poder
de decisión a la escuela y al maestro y
desde su creación en 1943 el Sindicato
el SNTE fue dotado de privilegios
excesivos y se articuló al sistema edu
cativo deformando los mecanismos
de gestión de este y vulnerando la
autonomía del proceso educativo

Sí estoy de acuerdo con el Mario
Delgado de 2012 el senador y por eso
rechazo al de 2018 el diputado que
declaró que no quedará ni una coma

de la reforma educativa esa misma
por la que votó seis años antes Tam
poco estoy de acuerdo con el Mario
Delgado que declaró este pasado 25
de abril Logramos un re for món
Conseguimos un nuevo horizonte para
la educación de los niños las niñas los
adolescentes los jóvenes Esta reforma
nos mostró deficiencias en la Constitu
ción que no habíamos visto

La educación ha sido efectivamen
te una bandera histórica de la izquier
da Muchos aprendimos de Gilberto
Guevara Niebla el ex líder del movi
miento estudiantil de 1968 subsecreta
rio de Educación Básica en 1992 1993
y consejero de lajunta de gobierno del
Instituto Nacional para la Evaluación
de la Educación que ahora desapare
cerá las razones y argumentos para la
reforma educativa Estuvimos atentos
a sus críticas a la CNTE por el daño
que esta oiganización le ha hecho a la
educación pública en Oaxaca y otras
entidades Por eso nos sorprendimos
cuando el secretario Esteban Mocte
zuma anunció que Guevara Niebla se
ría una vez más subsecretario de Edu
cación Básica La decisión sugería que
el presidente López Obrador no estaba
tan dispuesto como algunos suponían
a entregar nuevamente el control de la
educación al SNTE y a la CNTE

La iniciativa de reforma constitu
cional de López Obrador ha sido ya
aprobada por la Cámara de Diputados
y se encuentra en el Senado donde se
le quiere dar un trámite expedito para
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que se apruebe en este periodo ordina
rio de sesiones que concluye mañana
Quizá una de las señales de que la
iniciativa no es tan retrógrada es que
la CNTE se ha negado a respaldarla
mientras que el SNTE afirma que un
80 por ciento de sus propuestas han
sido incluidas

Para qué evaluar se preguntaba
el Mario Delgado de 2012 Evaluar
por evaluar no evaluar para mejorar
La evaluación tiene que ser perma
nente porque estamos en la revolución
del conocimiento Coincido Por eso
lamento que la contrarreforma elimine
las mal llamadas evaluaciones puniti
vas que no son tan punitivas porque
no permiten destituir ni al peor de los
maestros

La revolución del conocimiento no
se ha detenido sino que se ha intensifi
cada Hoy más que nunca necesitamos
una educación de calidad En su dis
curso de 2012 Delgado citó a Vascon
celos La ignorancia de un ciudadano
debilita a la nación entera y nos debi
lita a nosotros mismos Es un buen
momento para recordarla

MUJER DE DIÁLOGO
María de los Angeles Moreno fue una
de las primeras mujeres que desta
caron en el mundo machista de la
política Hoy nos hacen falta no solo su
capacidad de diálogo sino su inteligen
cia y tolerancia con quienes piensan
diferente
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Diputados de Morena temen a AMLO
Nos dicen que la batalla entre la oposición y la mayoría parla
mentaria en San Lázaro será ligera este lunes y martes ya que
las modificaciones hechas al dictamen de la Ley de Austeridad
Republicana que retira la obligatoriedad de que los burócratas
trabajen los sábados le despejaron el camino a la propuesta De
cualquier forma Morena y sus aliados no tienen de qué preocu
parse pues los números les dan para avanzarla sin necesidad de
acuerdos El principal problema ahora es que el presidente An
drés Manuel López Obrador no vaya a descalificar esta modifi
cación como ha sucedido en otras ocasiones pues hay que re
cordar que una de sus ofertas de campaña era que todos los bu
rócratas iban a trabajar los sábados y nadie iba ganar más que el
Presidente Así que el mayor temor de algunos legisladores de
Morena es irónicamente que al líder máximo del morenismo no
le guste la propuesta y se tenga que dar marcha atrás

Rosario Robles

El berrinche de Rosario Robles
Kos comentan que quien hizo ayer un berrinche en redes es la
texsecretaria de la Sedatu Rosario Robles Doña Rosario dejó ver
Su enojo ante lo que consideró una falta de reconocimiento en el
apoyo a la reconstrucción de zonas de Oaxaca que sufrieron gra
ves daños en los sismos de 2017 Nos detallan que ayer domingo
durante la gira del presidente Andrés Manuel López Obrador
por ese estado el gobernador Alejandro Mural escribió en la
cuenta de Twitter que reconocía el apoyo que recibía del Ejecuti
yo federal para la reconstrucción de esas zonas lo que hizo que
la extitular de la Sedatu le reclamara también en esa red social
que desde septiembre de 2017 usted y yo fuimos testigos y tra
bajamos juntos en ello o ya no se acuerda El tuit sólo duró
unos minutos ya que poco después fue borrado de la cuenta de
Robles Será que se le bajó lo enchilada a la exfuncionaria o que
alguien le sugirió borrarlo
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El nuevo contralor del EME
Hoy en la Cámara de Diputados se decidirá la tema de la que sal
darán los nuevos titulares de los Órganos Internos de Control de
diversos organismos públicos entre ellos el Instituto Nacional Elec
toral INE Nos dicen que en el caso del INE varios de los aspiran
tes cubren con los requisitos legales sin embargo los legisladores
tendrán que decidir si van por un contralor con perfil político o
por uno con perfil técnico Nos comentan que quien en los últimos
años ha manejado el tema con solvencia técnica y desarrollado ol
fato político es el actual subcontralor Jorge de Anda Quienes lo
apoyan aseguran que don Jorge puso a consideración de los dipu
tados que lo entrevistaron su experiencia y conocimientos en la
materia y los resultados de sus ocho años de desempeño en ese
órgano Sin embargo nos hacen ver en las designaciones se verá si
se opta por la experiencia técnica o si dejan sólo a personas que
busquen hacer del OIC una herramienta de control político del or
ganismo electoral Ya se verá

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario
previamente verificadas Para comentarios comunicarse al 57091313 extensión 2421
o al email editor eluniversal com mx
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a reforma educativa que aprobaron los diputados
la semana pasada deja ganadores y perdedores

Aafciora gana la CNTE casi todo lo que exigía gana
la actual dirigencia del SNTE y gana Elba Esther Gor
dillo como factor de poder

Pierden los maestros que habían logrado depender
de sus conocimientos y su preparación para obtener
ascensos y mejoras salariales en vez de deberle la vida
a los caciques sindicales

Pierden los niños de México La calidad de la edu
cación que reciben del Estado vuelve a estar en manos
de organizaciones sindicales que saben hacer política
pelear por prebendas y usar su poder para controlar a
los maestros avanzan los que mejor sirvan a los in
tereses del sindicato no los que trabajenmásyenseñen
mejor a los alumnos

Aparentementeganael presidenteLópezObradorysu
4T Pero habrá que esperar En una de esas tanta con
cesión al SNTE la CNTE y Elba Esther Gordillo tiene
repercusiones negativas aunque no sean inmediatas Ya
les mostró que pueden someter al Congreso dictarle
tiempos decidir si sesionan o no y corregirles hasta los
dictámenes de reformas constitucionales a su gusto
Pensar que con lo que les ha otorgado cesarán sus chan
tajes es un error que han cometido varios gobiernos

La mencionada terna de fuerzas sindicales gana cla
ramente en lo que fue siempre el punto central de su
rechazo a la reforma del sexenio anterior se acaban las

evaluaciones de un organismo autónomo y experto y
recobran la capacidad de decidir en negociación con
el gobierno quién sube en el escalafón quién obtiene
mejor sueldo y quién ocupaplazas vacantes Los maes
tros regresan a la indefensión frente al poder de las
cúpulas sindicales

Según lo aprobado el Estado mantiene el control de
las plazas y el presupuesto puntos clave de la reforma
peñista pero queda abierta la puerta para que en las
leyes reglamentarias atravésde comisiones tripartitas
las plazas y los dineros se otorguen al ritmo que mar
quen las presiones de los gremios

La CNTE amenaza con movilizarse de nuevo pero se
sabe ganadora La victoria del SNTE queda expresada
en la declaración de su actual dirigente Alfonso Ce
peda tras la aprobación El SNTE es aliado y ejército
intelectual del presidente y la 4T Y Gordillo ha visto
consumada su venganza sobre el ex presidente Peña
Nieto haquedado exoneradadecualquierdelito le han
restituido sus bienes y ha sido rehabilitada para pelear
en un futuro por el control del sindicato Además con
sus Redes Sociales Progresistas en ruta de convertirse
en partido tiene poder político y dinero público para
ser un factor de peso en la era de la 4T

A ver si el Senado repara el error Si no habremos
pasado de la mal llamada a la mal cambiada

historiasreportero gmail com
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SERPIENTES Y ESCALERAS

Salvador García Soto

Símbolos mayas en
la Guardia Nacional

Elarranque de la Guardia Nacional en
labores de vigilancia y patrullaje en
Minatítlán el pasado viernes por ór

denes del presidente y aún sin aprobarse las
leyes secundarias para su funcionamiento
en el Congreso significa el reconocimiento
tácito de que más allá del debate de cifras y
datos que ha esgrimido para negarlo públi
camente Andrés Manuel López Obrador sa
be y reconoce que la crisis de inseguridad y
violencia se ha agudizado en el arranque de
su gobierno

Porque por más que el presidente se queje
otravezcon cifrasnoverificadas ni correctas
que se exagera el crecimiento de homicidios
dolosos en sus cuatro meses de gobierno y
de que afirme erróneamente que durante los
gobiernos de Calderón y Peña Nieto hubo
1 millón de víctimas de la violencia la rea
lidad es que la emergencia en seguridad ya
es un problema que aunque iniciado y he
redado por anteriores gobiernos le corres
ponde a él atender como la primera y más
urgente obligación del Estado al que él re
presenta y encabeza

Por eso decidió que fuera justamente en
Veracruz donde el gobernadory los alcaldes
desu partido estánprácticamente rebasados
por laola deviolenciay los asesinatos donde
comenzara a patrullar aún con uniformes
militares y con improvisados distintivos la
Guardia que representa su principal apuesta
para revertir los índices de inseguridad en el
país más allá de si lo logrará en 6 meses co
mo se comprometió de manera poco realis
ta según analistas y especialistas en el tema
o si será en un año cuando comiencen a dis

minuir los niveles delictivos como días des
pués lo corrigió su secretario de Seguridad

Alfonso Durazo en el Senado
Y mientras algunos sectores de la oposi

ción cuestionaban el arranque apresurado e
improvisado de la Guardia aún antes de que
el Congreso analice y apruebe las tres leyes
secundarias que regirán su funcionamiento
y cuyas iniciativas apenas presentó el 11 de
abril pasado el Ejecutivo lo cierto es que la
urgencia y el reclamo de seguridad de la po
blación es real ypor eso el presidente no qui
so esperar a las leyes secundarias aduciendo
que el inicio de funciones es constitucional
y que se basa en el segundo transitorio de la
reforma a la Carta Magna que le permite re
girse por la Ley de la Policía Federal y asumir
sus funciones mientras se aprueban las leyes
reglamentarias según explicó Durazo ante
los cuestionamientos de la oposición

Así que improvisada y aún con una ima
gen totalmente militarizada la Guardia Na
cional y sus agentes ya están en las calles y
empezarán a aparecer en estados y ciudades
donde lo ordene porcuestiones deurgencia
el presidente Y mientras internamente el
secretario de laDefensa Luis Cresencio San
doval autorizó en un memorándum urgen
te fechado el 17 de abril y con el número
46174 y dirigido a las áreas de Recursos Hu
manos y de la Policía Militar de las Fuerzas
armadas la homologación de grados mi
litares yel empleo de insignias con símbolos
mayas paradistinguirjerárquicamente a los
integrantes de la Guardia Nacional

Y según la gráfica oficial anexa al docu
mento firmado por el titular de la Sedeña del
que esta columna tiene copia las jerarquías
en la Guardia que portarán en las sobrehom
breras sus agentes oficiales inspectores y co
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misarios serán basados en los números sa
grados de los mayas Untriángulo equilátero
figurageométrica con implicaciones de equi
librio divinidad y otros conceptos esotéricos
será el símbolo gráfico de la Guardia Nacio
nal Un subagente llevará de insignia un
triángulo y el número 1 maya que es un pun
to un agente el triángulo con dos punto 2
maya un agente mayor de la Guardia Na
cional triánguloytres puntos arribao3maya
el suboficialun triánguloconbarrahorizontal
arriba número 5 maya un oficial el triángulo
yel número 6 maya el segundo subinspector
triángulo y número 7 maya y el primer su
binspector triángulo barray tres puntos nu
mero 8 maya el inspector triángulo dos ba
rras horizontles y un punto 11 maya inspec
tor jefe triángulo con el 12 maya e inspector
general triángulo y 13 maya Sobre los man
dos directivos el comisario llevará un águila
maya de perfil y con las alas extendidas con
el número 1 maya el comisario jefe la misma
águila con el 2 maya y el comisario general
igual pero con el 3 maya
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QUE el lunes de la próxima
semanasereuniráel ConsejoPolí
tico Nacional del PRI paradefinir
lafechaenquelanzarálaconvoca
toriapararenovarladirigencia La
elección que seráen septiembre
se llevará a cabo en colaboración
conelINE porlo queseprevéque
elacuerdoconesteorganismo sea
firmado lasiguiente semana

QUE por alguna extraña ra
zón hasta la semana pasada el
Servicio de Administración y
Enajenación de Bienes no había
respondido lapetición del Sena
do devendermás de 70vehículos
de los que se deshará este órgano
legislativo comoparte delplande
austeridad Como no es asunto

del Ejecutivo se deduce que es
te remate puede esperar aunque
las unidades siganempolvándose
en los estacionamientos

QUE todo apuntaaque el Se
nado resolverá hoy el tema de la
desaparición de magistrados an
ticorrupciónheredados de laad
ministracióndeEnriquePeña el
argumento es que no correspon
denaestesexenio Así lapropues
ta del legislador Ricardo Mon
real de dejar solo tres o de plano
desaparecer las salas anticorrup

ción del Tribunal de JusticiaAd
ministrativaestámásquevivita

QUE menudo problematie
nen las autoridades de Movilidad
de CdMx pues quieren regular
plataformas como Uber Didi y
Cabifycon criterios económicos
y de competencia cuando es un
asunto que toca una fibra sensi
ble la seguridad del ciudadano
En tres años ha habido más de 7
mil 100 denuncias contra taxis
tas en la capital y solo 457 con
tra conductores de este servicio
de aplicaciones móviles en todo
el país Lo anterior revela que los
serviciosdeplataformas digitales
sonmás seguros que el taxi tradi
cional lo que sabenen laSemovi

QUE esta semana el gober
nador de Guanajuato Diego
Sinhue Rodríguez visitará al
secretario de Hacienda Car
los Urzúa para presentarle los
proyectos de obra que quiere
realizar este año Se trata de una
cartera de inversión que supera
5 mil millones de pesos El más
interesado en esta entrevista es
el secretario de Infraestructura
local José Guadalupe Tarcisio
Rodríguez a quien el anterior
gobierno le dejó solo 600milpe
sotes encaja
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Dolor de cabeza Un grupo de cubanos se fugó de la
estación migratoria en el municipio de Comitán en

el estado de Chiapas Durante la madrugada del domin
go aprovecharon que los vigilantes dormían para quitar
la protección de una ventana Aparentemente los guar
dias de seguridad no se percataron del momento de la
fuga sino hasta que se acercaron a la sala donde ya no se
encontraban los isleños Este es el segundo grupo de mi
grantes que se escapa en una semana en el país Es claro
que pierde las riendas el comisionado del Instituto Nacio
nal de Migración INM Tonatiuh Guillén López pues la
fuga de mil cubanos deportados en Tapachula y el haci
namiento en otras estaciones migratorias en la República
Mexicana tienen a los migrantes desbordados Hay que
estar más pendientes

Contra las tabletas Esta mañana de lunes el Mo
limiento Nacional Taxista en la Ciudad de México

realizará frente a la sede de la Jefatura de Gobierno de la
Ciudad de México una movilización para dar a conocer
su postura con relación a los decretos publicados el 24 y
26 de abril en la Gaceta Oficial sobre diversas disposicio
nes al Reglamento de la Ley de Movilidad para la Ciudad
de México con las que la autoridad capitalina presume
otorgarnos piso parejo lo que es irreal se quejaron al
gunos integrantes de este movimiento Piensan hacer
le ruido a Claudia Sheinbaum jefa de Gobierno quien
ciertamente debe dejar bien claras las reglas de opera
ción de taxistas tradicionales y tecnológicos Porque ya
lo dice el dicho a río revuelto

A dar el ejemplo Octavio Romero Oropeza direc
or de Petróleos Mexicanos tiene una oportunidad

de oro para demostrar que esta administración sí va en
serio La paraestatal mexicana deberá publicar los ex
pedientes contratos y facturas que amparan la adqui
sición de 550 autotanques para transportar gasolinas
como parte de la estrategia para combatir el huachico
leo anunciada por el presidente de la República Andrés
Manuel López Obrador el 21 de enero pasado instruyó
el Instituto Nacional de Transparencia Acceso a la Infor
mación Inai Las promesas de la nueva administración
se verán reflejadas si Romero Oropeza cumple esta exi
gencia en Petróleos Mexicanos O será más de lo mis
mo señor
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Costal de ideas La diputada del Partido de la Re
volución Democrática PRD Guadalupe Almaguer

Pardo propuso la creación de una fiscalía social de ca
rácter honorífico en la Secretaría de Desarrollo Agrario
Territorial y Urbano Sedatu para evitar que se cometan
actos de corrupción entre otras prácticas de pasadas ad
ministraciones La legisladora del sol azteca precisó que
la fiscalía social tendrá el objetivo de vigilar de manera
sistemática todos los procedimientos relacionados con la
ejecución de las obras de infraestructura que se realicen
con recursos públicos Dicen que la administración an
terior fue una fuente de corrupción y tráfico de influen
cias el problema es que no acusan directamente a nadie
A qué se debe

Susverdades Ante el temor de un imaginario alba
zo legislativo la Sección 22 de la Coordinadora Na

cional de Trabajadores de la Educación CNTE advirtió
que ante la imposición la revolución debido a la apro
bación de la reforma educativa en días pasados Mien
tras los maestros disidentes se manifiestan y bloquean
vialidades un conductor que se topó con ellos les dijo
Ustedes son maestros tienen un trabajo muy bueno y

se quejan de todo Los quisiera ver levantando mezcla
una barda barriendo un lugar viviendo lo que vivió uno
Aprovechen que estudiaron y hagan algo bueno Quieren
puro dinero dinero dinero Cómo lo ven Mejor retrato
no pudo haberse trazado Ambiciosos sin fin
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Lo que sigue con Odebrecht

Elpresidente Andrés Manuel
López Obrador se volvió a
referir al caso Odebrecht

y la corrupción en México Dijo
el sábado que se metió hasta la
cocina en gobiernos anteriores y
que incluso llegó a tener una se
sión de su consejo de administra
ción en Los Pinos Uno supone que
debe tener información sólida
como el que tenga en sus manos
la agenda de actos y eventos en
Los Pinos que prueben su dicho
aunque a veces parece que la tiene
sólo parcial como al afirmar que
se inhabilitaría al conglomerado
brasileño de tener contratos con

el gobierno lo que es un dato ob
soleto porque desde el gobierno
anterior hay 12 sanciones de inha
bilitación multas por más de 500
millones de pesos y 10 procesos
contra exfuncionarios y empre
sarios El tema de Odebrecht sin
embargo no salió de la nada ni
fue un distractor

En Minatitlán donde abordó
el tema saben mucho de ello al
participar Odebrecht en trabajos
dentro de la refinería llenos de

irregularidades que incluye un
sobrecargo de alrededor de mil
millones de pesos adicionales a lo

que se había proyectado El estilo
de López Obrador no es directo y
toma los caminos más largos para
establecer un punto o incorpora
tantos enunciados y deja tantos
cabos sueltos que a sus declara
ciones hay que aplicarles una téc
nica de arqueología para conocer
para dónde y el alcance de lo que
afirma

Por ejemplo dijo Esas empre
sas corruptas del extranjero no van

a tener posibilidades de participar
en licitaciones Ya saben ustedes

que hasta gobiernos extranjeros
intervenían a favor de esas empre
sas Su afirmación aunque puede
ser imprecisa definitivamente
tiene puntos de contacto con la
tierra En diciembre de 2016 días
después de darse a conocer la
corrupción de Odebrecht en 11
países se publicó en este espa
cio Por años los ejecutivos de
Odebrecht hablaron con goberna
dores en todo el país y a través de
la intermediación de Luis Inazio

Lula da Silva el expresidente que
recibía sus favores y fuertes com
pensaciones económicas ymate
riales obtuvieron citas al más alto
nivel en el gobierno del presidente
Enrique Peña Nieto

La relación de Odebrecht con
Peña Nieto ya era vieja En 2010
viajó el entonces gobernador Peña
Nieto a Sao Paulo para reunirse
con el propietario de la empresa
Marcelo Odebrecht y en octubre
de 2011 como precandidato pre
sidencial platicaron en Toluca A
dos semanas de asumir la Presi
dencia se volvió a encontrar con él
en Querétaro Documentos de la
fiscalía brasileña sobre la inves

tigación de corrupción incluyen
las minutas de un encuentro del
director de Odebrecht Carlos Fa
digas en 2012 hoy testigo contra
su vieja empresa donde afirmó
Acompañamos de tiempo com

pleto toda la campaña del PRI y
del actual presidente Peña Nieto
Fadigas habló con Peña Nieto ya

instalado en la Presidencia pero
no se sabe aún si ese encuentro es

del que habló López Obrador
El acompañamiento de la cam

paña de Peña Nieto se dio por
parte de la filial de Odebrecht
Braskem que ganó la licitación
para hacer trabajos en la refinería
de Coatzacoalcos cercana a Mi
natitlán y donde trabajaba la se
cretaria de Energía Rocío Nahle
y su esposo y cuyo fundador es
el suegro del actual secretario de
Comunicaciones Javier Jiménez
Espriú y de la cual es consejera

como él lo fue en algún tiempo
su esposa En la reconfiguración
de la refinería en Minatitlán es
tuvo directamente Odebrecht
con otras tres empresas y desde
2011 la Auditoría Superior de la
Federación detectó irregulari
dades Entre ellas un retraso de
cinco años de la entrega de la obra
y un incremento en sus costos de
66 Una de las empresas que
participaron en la obra fue Aren
dal fundada en 1997 con sede en
Monterrey y su nombre no hay
que olvidarlo

Cuando inició el gobierno de
Peña Nieto Emilio Lozoya direc
tor de Pemex ratificó en su cargo
como director general de Pemex
Gas y Petroquímica Básica hoy
llamado Pemex Transformación

Industrial a Alejandro Ramírez
Sibaja quien recibió la instrucción
de sujefe de acuerdo con exfun
cionarios de Pemex y documentos
de la fiscalía brasileña de atender
a los ejecutivos de Odebrecht Ra
mírez Sibaja recomendó Arendal
junto con Odebrecht a través de
su filial TAG Pipelines y la argen
tina Technit seleccionada por el
gobierno de López Obrador para
participar en la construcción de la
refinería de Dos Bocas para que
participaran en la construcción
del tramo Los Ramones II Norte

Al cese de Lozoya de Pemex
el nuevo director de la empresa
José Antonio González Anaya
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realizo el primer despido de esa
administración el de Martínez
Sibaja oficialmente se manejó
comojubilación adelantada
quien poco tiempo después entró
a trabajar en Arendal hasta que
salió de la empresa en 2016 Mar
tínez Sibaja había sustituido en
Pemex a Jordy Herrera cuando
el presidente Felipe Calderón lo
nombró secretario de Energía
Herrera como publicó Eje Cen
tral enjunio de 2016 formaba
parte del Cártel del Gas en Pe
mex al igual que Martínez Sibaja
una red de relaciones familiares

y empresariales para controlar
ese producto donde las empresas
vinculadas a Odebrechtjugaron
un papel importante Nunca se
investigaron en el gobierno de
Peña Nieto los alcances de ese

grupo ni se determino si actuaron
dentro de la ley o incurrieron en
irregularidades

López Obrador no deja de ha
blar de corrupción de gobiernos
pasados Odebrecht es un caso
abierto en el cual puede comenzar
a demostrar que de acusaciones
no sólo se llena la boca sino las
cárceles

Nota El candidato al gobierno de
Puebla Miguel Barbosa en réplica
a la columnapublicada el viernes
pasado sobre susalud rechazó que
su campaña sea de gabinete como
se mencionó y aseguró que realiza
mítines multitudinarios con dece
nas de miles de asistentes También

negó que haya hecho declaraciones
indignas sobre la muerte de la

gobernadora Martha ErikaAlonso

ysu esposo el senadorRafael Mo
reno Valle y quepor el contrario
pidió guardar luto
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Negocios universitarios
Enel terreno académico y administrativo

el rector Adolfo Pontigo Loyola es líder de
la Universidad Autónoma del Estado de

Hidalgo UAEH Pero el patrimonio de la insti
tución de acuerdo con la ley vigente queda
al arbitrio del presidente del patronato Gerardo
Sosa Castelán

Con61 000 alumnos matriculados yunpre
supuesto de 2 700 millones de pesos para el 2019

1 800 millones corresponden a subsidios de la
Federación la UAEH caerá temporalmente en
un hoyo financiero tras de que fueran aseguradas
244 cuentas bancarias por las pesquisas de la estafa
maestra por la que esa institución habría obtenido
f57 millones de pesos

Los servicios educativos pero también la ge
neración de ingresos propios han sido tareas que
las universidades públicas hancumplido diligen
temente cobijados en reglamentos permisivos
Mientras las actividades no tengan fines de lucro y
beneficien a la comunidad universitaria pueden
hacery deshacer a su antojo

Se trata de una forma de financiamiento y de
ninguna manera debe ser visto como unmodelo de
negocios acotan funcionarios universitarios Evi
tar la dependencia del presupuesto gubernamental
pero sobre todo generar recursos propios parabecas
y actividades de divulgación e investigación son los
argumentos esgrimidos

Hace casi tres décadas la UAEH incursionó en
los negocios de la mano de Sosa Castelán quien
habría replicado métodos de sustentabilidad apli
cados en otras instituciones de educación superior
como las universidades de Oxford y Harvard Am
bas por cierto privadas y de excelencia

Un hato de 500 vacas lecheras enunrancho tec

niñeado sirven para producir 21 variedades distin
tas de quesos que son fabricados y comercializados
por Prounilac Una estación de servicio en Mineral
de la Reforma Una linea de transportes de pasaje
ros Un centro deportivo Un hotel la UAEH tiene
22 unidades de negocios

La UAEH cumplirá 72 horas en la parálisis admi
nistrativa y financiera El pasado viernes 26 el rec
tor Pontigo Loyola denunció públicamente que seis
instituciones bancarias habían negado acceso a los
fondos bancarios lo que impediría cubrir los suel
dos y las prestaciones de más de 7 500 trabajadores

en activo yjubilados que mañana deben recibir

sus emolumentos

Las instituciones bancarias bloquearon los fon
dos rechazaron depósitos y negaron elpago de
cheques servicios proveedores y obligaciones
ordinarias

Se bloquearon cuentas apersonas vinculadas a
unauniversidad por actividades presuntamente ilí
citas de corrupción incluidos casos de conflicto de
intereses yventa de hidrocarburos confirmó el ti
tular de la Unidad de Inteligencia Financiera de la
Secretaría de Hacienda Santiago Nieto Castillo si
hay cuentas que tienen que ver con el pago de nó
mina serán desincorporadas de la lista

El rector Pontigo Lozoya calificó el asegura
miento de las cuentas como una acción ilegítima
e ilegal que tiene un impacto de corto plazo pe
ro que no afecta la solvencia financiera de la institu
ción El origen de los recursos congelados es pú
blico y no puedennideben ser puestos enduda
recriminó

Pontigo Lozoya remitió sendas comunicaciones
al secretario ejecutivo de la Asociación Nacional de
Universidades Públicas e Instituciones de Educa

ción Superior Jaime Valls Esponda y al subsecreta
rio de Educación Superior de la SEP Luciano Con
cheiro para solicitar su inmediata intervención
Mientras convocó aunaconsultaurgente a los re
presentantes de los distintos sectores universitarios
enbusca de respaldo paraunamisiva que enviará al
Ejecutivo federal para solicitaruna audiencia

En el fondo refieren fuentes universitarias una
disputapolítica en la que Sosa Castelán exrector
de la UAEH y actualpresidente de supatronato es
el principal blanco de unaofensiva gubernamen
tal en la que estaría involucrado un subsecretario
de Hacienda que con labandera del castigo a los
responsables del huachicholy de la estafa maestra
buscaríapavimentar su camino a casa de gobierno

Sosa Castelán está sujeto a investigación al igual
que unadocena de exfuncionarios de la UAEH
confirmaron fuentes del SAT

EFECTOS SECUNDARIOS

APUNTADOS La estrategia paracombatir el ro
bo de hidrocarburos presumió el Ejecutivo federal
hace una semana fue exitoso Los piquetes en los
ductos siguen pero las mermas no generan más
pérdidas económicas Y tampoco hay desabas
to de gasolinas Pero el manejo de crisis fue exi
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toso Los expertos en comunicación políticos sos
tienen que unavez cumplidas las fases de la crisis
el gran reto es acertar a decretar su término Sise
hace antes de tiempo puede venirun rebrote que
acabe con la credibilidad de la institución Si se ha

ce después al gobierno no sólo se le cargan los cos
tos adicionales de la crisis prolongadasin sustento
sino todos los costos adicionales Y que una crisis
prolongada establece lapercepción de un estado
de excepciónpermanente En resumen confirma
do el fin de la crisis el mensaje deberá enfocarse a
gestionar la vuelta a la normalidad lo antes posi
ble e iniciar elproceso de restauración de la ima
gen institucional

FALLIDOS En tiempo real a través de las re
des sociales la Administración General de Aduanas
transmitió el decomiso histórico en el recinto

fiscalizado del Aeropuerto Internacional de la Ciu
dad de México Nadie supo de la investigación pre
viamente o de las labores de inteligencia Tal vez

porque por esa oficina han pasado tres responsa
bles en los últimos seis meses Por qué no hubo
detenidos preguntan agentes aduanales que ope
ran en esa terminal aérea quienes sostienen que las
40 toneladas requisadas ya estabanbajo resguardo
aduanal de abandonos de mercancías y no de de
comisos En el AICM hay 20 recintos fiscalizados

DESPLEGADOS Los recientes episodios violen
tos Minatitlány Saltillo sin duda los más dolo
rosos pero no los únicos justificaron la decisión
de adelantar el inicio de los patrullajes de los ele
mentos de la Guardia Nacional Una estrategia de
choque que busca pacificar las 50 reglones priori
tarias identificadas por el equipo de Alfonso Du
razo La inseguridad pero sobre todo la cerrazón
del gobierno es el motorprincipal de una marcha
pacífica en la Ciudad de México convocada pa
ra el próximo domingo 5 de mayo Con la etiqueta
#UnamosMéxico esta nueva versión de la Marcha
del Silencio partirá del Ángel de la Independencia
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Rozones
La silla vacía de Bonilla en BC
Elque bateó el primer debate rumbo a la gubernatura de Baja California

fue el morenista Jaime Bonilla al ser el único que no asistió al ejerci
cio del Instituto Estatal Electoral en el Colegio de la Frontera Norte en

Tijuana desaire que le podría costar un jalón de orejas o una multa de 177 mil pe
sos según decida el presidente de la Comisión de Quejas Daniel García García
Anoche mientras su silla lució vacía durante la transmisión seguramente desde
la comodidad de un sofá y con una caja de palomitas Bonilla escuchó las ideas de
los otros cinco aspirantes sobre migración y seguridad y según vea el panorama
quizá decida acudir a los encuentros programados para el 12 de mayo en Mexicali
y el 20 en Ensenada

Vaporera legislativa
Arrancafuerte la semana de cierre en el Senado que preside Martí Batres

y en la Cámara de Diputados a cargo de Porfirio Muñoz Ledo en la
Cámara alta están citadas hoy las comisiones que dictaminarán la Re

forma Educativa hecho que se espera que transite sin mayores presiones de parte
de la CNTE que ya se alista pero para las marchas del 1 de mayo y para incidir en
las leyes secundarias En tanto en comisiones en San Lázaro se espera el debate y
aprobación del dictamen de la Ley de Austeridad que entre otras cosas incluye la
cancelación de las pensiones de los expresidentes Así que listos para que el Con
greso saque leyes a todo vapor

Diputados señalados
Yhablando de la Reforma Educativa en la bancada de Morena en San Lá

zaro que dirige Mario Delgado se siguen preguntando si habrán acu
sado recibo los legisladores de esa bancada que votaron en contra de la

reforma que deroga la mal llamada luego de que el sábado pasado el Presidente les
dio un recargón enun mitin en Oaxaca Habrán escuchado Azael Santiago Chepi
Carol Antonio Altamirano Irma Juan Carlos Virginia Merino García María
del Rosario Merlín Irineo Molina Abelina López y Beatriz Dominga Pérez
que AMLO los señaló además por votar al lado de los conservadores y fifís se
preguntan

Nuevas centrales sindicales
Ensólo unas semanas dos nuevas centrales sindicales están ganando es

pacios mediáticos las dos son encabezadas por senadores de Morena
una es la Confederación Internacional de Trabajadores de Napoleón

Gómez Urrutia que ya tuvo su primera Asamblea y otra es la Central Autónoma
de Trabajadores y Empleados de Pedro Haces que ayer realizó su séptimo congre
so estatal ordinario Hay efervescencia en el mundo laboral a propósito de la reforma
laboral en la víspera de que se discuta y apruebe en el Senado esta misma semana
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Crecen amenazas al SITUAM
Al menos 15 trabajadores del Sindicato Independiente de Trabajadores

de la Universidad Autónoma Metropolitana reportaron ser víctimas
de amenazas a sus personas e incluso a sus familiares en medio de la

huelga en esa casa de estudios que cumple 88 días Ante esta situación el gremio
encabezado por Jorge Dorantes analiza la posibilidad de interponer una denuncia
de hechos ante la Procuraduría General de Justicia de la Ciudad de México Mientras

tanto este lunes sesionará el Comité de Huelga Se verá si hay avances o siguen
estancadas las negociaciones

Está cañón para Rutilio
Difícilmisión tiene el gobernador de Chiapas Rutilio Escandón Ayer el

ombudsman Luis Raúl González Pérez le dirigióuna recomendación
que compartirá con la titular de Semarnat Josefa González Blanco

por no garantizar la protección y preservación del Cañón del Sumidero Esto lue
go de que detectó que las autoridades involucradas no han desarrollado acciones
necesarias para la protección del patrimonio cultural y natural que conforma ese
parque nacional y sobre todo por los impactos ambientales ocasionados sobre los
ecosistemas terrestres y la atmósfera a consecuencia de la actividad de una empresa
dedicada a la extracción y procesamiento de cal
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SERÁ
GuardiaNacional en Q Roo
Nos cuentan que los primeros elementos de la GuardiaNacional
llegaránya durante los próximos días al estado de Quintana
Roo donde se sumarán a las labores de la Policía Militar que
operabajo unmando único para enfrentar lasbandas del cri
men organizado que se disputan elmercado de estupefacientes
Nos adelantan que por petición del Gobernador Carlos Joa
quín González el despliegue de la fuerza de seguridad creada
por elPresidente López Obrador iniciará en el Municipio de
BenitoJuárez mejor conocido como Cancún un cuadrante
estratégicopara el sector turístico por ser el territorio que capta
la mayor cantidad de visitantes internacionales para el país

Candidato agobernador
Conlas elecciones de BajaCaliforniayPueblaya práctica
mente en labolsa Morena empezóya a trazar las rutas para
los comicios de los añosvenideros Tal es el caso del estado de
San Luis Potosí donde amás de dos años delprocesopara
relevar gubernatura se tiene muyclara la postulaciónpor el
morenismo del diputado Pedro Carrizales Dicen los cerca
nos a la dirigencia delpartido que el conocidoMijis demostró
haber construido en su tierrauna ampliabase de seguidores en
especial por sus posturas a favor de temas como elmatrimonio
igualitario el uso de lamariguanayel aborto Será

Temasinatender
Mientras el Gobierno de la4Tpresume que el grave problema
de la inseguridad se resolverá con la GuardiaNacional algunos
se preguntanpor qué elPresidente noha atendido en su agenda
bilateral con EU el tráfico de armas niha ordenado reforzar la
vigilancia en la fronteranorte por donde se dice ingresan
diariamente miles de armasycartuchos los cualesvan aparar
principalmente a manos del crimen organizado Nos cuentan
que los cargamentos sonbajopedido ysiempre hayhuella por
donde entran al país Hayque ver los videos en donde se observa
auna persona común haciendo disparos al aire conunabazu
ca enuna de las avenidas más transitadas de Culiacán Será

Losrecursos delaminería
Conla representación de 26 gobernadores estados en donde en
muchos municipios se sigue cobrando derechos por la explo
taciónminera Alejandro Tello Gobernador de Zacatecas
planteará ante el Presidente lanecesidad de que esos recursos
puedanser de nuevo canalizados a esos municipios ya que
la decisión que tomó el Gobierno federal de cancelárselos
havenido a lastimar de manerapreocupante el desarrollo de
esas comunidades La pregunta es que esos derechos se siguen
cobrando pero nadie sabe a dónde ya qué programas estánbe
neficiando lo que sí se sabe es que no es a esos municipios mine
ros Por cierto elmartes el Gobernadorpanista de Querétaro
Francisco Domínguez asumirá lapresidencia de la Conago
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DonRomoandademalas
Dicen que quien anda como que no se halla es nimás ni menos
que al Jefe de la Oficina de la Presidencia Alfonso Romo Quie
nes han estado cerca de él aseguran que algo que le ha incomo
dado es que de cada 10 propuestas o solicitudes que le hace al
Presidente le rechazan algo así como unas20 en fin dicen
que loven muypensativo como que necesita un descanso en
Santa Lucíani silla alcanzó Será
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Ni modo perdieron
Con la novedad de que hace como quince días se
celebró la consulta popular sobre el Tren Transístmico
No hay fecha precisa ni se conoce la metodología
utilizada ni siquiera los lugares donde se aplicó la
consulta pero sí se conoce el resultado
Las comunidades están a favor de la construcción

porque quieren que haya trabajo y bienestar
Ni modo perdieron dijo el presidente López Obrador

sobre los conservadores que quieren que le vaya mal para
poder seguir robando Eso dijo
Difícil que exista alguien que no quiera que haya trabajo
y bienestar en esa zona entre Oaxaca y Veracruz que
presenta rezagos sociales inadmisibles Urge ahí una
cortina de desarrollo

Ojalá que para la siguiente consulta digamos la del Tren
Maya sí inviten a los reporteros Son temas de impacto
nacional

Civilidad política
La comunidad de trabajo de Crónica se unió a las
condolencias por la muerte de María de los Angeles
Moreno economista y política de alto nivel
Fue dirigente nacional del PRI en el periodo más
convulso en la historia de ese partido además de que
ocupó puestos relevantes en la administración pública y
en el Congreso
Su fallecimiento generó pesar entre sus
correligionarios como era de esperarse pero también
entre políticos de otros partidos que ahora están en
el poder como López Obrador Olga Sánchez Martí
Batres y Ricardo Monreal que así dieron muestra de
civilidad política
María de los Angeles abrió muchas brechas que ahora

son caminos para las mujeres en el quehacer político Fue
pionera Descanse en paz
Justa medianía
La queja del presidente López Obrador resonó en la
oficina del diputado Mario Delgado Si no procesan la
Ley de Austeridad enviaré un memorándum como el de
la Reforma Educativa

Como nadie quiere que se repita el numerito del memo
el coordinador parlamentario de Morena dijo que buscará
culminar la aprobación de la Ley esta misma semana para
evitar abusos y fantochería en la administración pública
Delgado dijo que servidores públicos deben vivir en la
justa medianía
Como la agenda legislativa es muy abultada se perfilan
periodos extraordinarios que se agendarán para después
de las elecciones del primer domingo de junio que
concentrarán la atención de todos los jugadores políticos

Descanso sabatino
Todos los trabajadores del Estado son iguales aunque hay
unos más iguales que otros La ampliación de la jornada
semanal de trabajo hasta el sábado a mediodía no aplicará
para todos Los de confianza tendrán que apechugar y
olvidar las fiestas de los viernes pero los sindicalizados
sí podrán levantarse tarde Al menos ese el proyecto de la
Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del
Estado

Su dirigente Joel Ayala sostiene que la disposición de
trabajar los sábados no es para ellos
Que nadie se sorprenda que los empleados afectados
busquen perder la confianza y sindicalizarse lo más rápido
posible

pepegrillocronica@gmail com
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1 apoyo de dos gobernadores priistas es
fundamental paraAndrés Manuel López
Obrador el de Alejandro Moreno Cár
denas Campeche y el de Alejandro
Murat Hinojosa Oaxaca

En el caso del campechano por el
proyecto del Tren Maya y en el del oa

xaqueño por el del Corredor en el Istmo de Tehuantepec
Y con los dos mandatarios estatales el Presidente se

ha afanado en llevar una buena relación

DeAlito bastante se ha escrito No sólo por formar parte
del equipo de gobernadores del sureste zona de querencia
de Andrés Manuel y el ya citado Tren Maya sino por la
posibilidad de que se convierta en el próximo dirigente
del PRI con la bendición del hombre de Palacio Nacional

En el caso de Murat aún y cuando también ha recibido
un trato privilegiado por parte de López Obrador digamos
que le ha costado un poco de más trabajo

En una de las primeras visitas de AMLO a Oaxaca el 21
de diciembre pasado los abucheos al gobernador frente
al Presidente fueron de antología

Aún y cuando el tabasqueño pidió respeto para Murat
y al día siguiente desayunó en privado con él lo cierto es
que no le fue nada bien al oaxa
queño entonces aún y cuando
se trataba de apoyar el Plan para
los Pueblos Indígenas

A mediados de enero el
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hijo de José Murat llegó hasta
el despacho presidencial en la
capital mexicana Lo dio a co
nocer él mismo en un tuit Su

reunión escribió fue para fortalecer el trabajo que se
realiza en el estado de Oaxaca y el sureste de México

Ayer durante la estancia de López Obrador en Juchitán
las cosas pintaron mejor para el gobernador de Oaxaca

Con decir que a la hora de la prueba de fuego en su
discurso ante AMLO e invitados si bien hubo rechifla del

respetable logró controlar solito las protestas Se ayudó
de un buen sistema arrancó su intervención con elogios
para Andrés Manuel y flores para las mujeres juchitecas
y las costumbres de la tierra que pisaban

Algo más que abonó a mostrar una mejor disposición
hacia Murat y a los priistas del sexenio pasado fue la
manera suavecita en que Román Meyer abordó el
tema de la corrupción y de los incumplimientos del go
bierno anterior

El titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario Terri
torial y Urbano apenas se refirió a ello así Mientras que
las cifras de la administración pasada nos decían que

había un avance en la ejecución de los recursos para la
reconstrucción de 90 por ciento la realidad en Juchitán
como en el resto del estado es otra

Nada que enardeciera a los presentes
En cuanto al Presidente de la República ningún reclamo

directo Al contrario insistencia en dejar los pleitos atrás y
en distintos momentos como la entrega de tarjetas dio
su lugar al mandatario estatal para finalmente despedirse
de la concurrencia levantándole el brazo al propio Murat

GEMAS Obsequio de AMLO A ver que levanten la
mano los que estén a favor del proyecto del Istmo

MARTHAMERCEDESA CMAIL COM

MARTHAANAYA
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